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  A.S.B.L.  

Rue de Lodelinsart, 53 
6040  JUMET 

    
 
Procès-verbal de la première réunion du Conseil d'administration du 5 mars 
2011, tenue dans les locaux de l’Echiquier Amaytois.    

 
 

Sont présents:  
Messieurs Fabrice GROBELNY, Pierre VAN de VELDE, Raymond van MELSEN, Claudio 
PIACENTINI, Daniel HALLEUX, Renaud BARREAU, Ivan Werner et Jean-Christophe 
THIRY, administrateurs. 
Monsieur Marc JAMAR, collaborateur de la cellule jeunesse, invité.  
 
Sont excusés :  
Messieurs Damien ANDRE, Marc HANSET et André BREDA.  
 
La séance est présidée par Fabrice Grobelny.  
 
1. Approbation du procès-verbal du conseil d’administration du 29 janvier 2011. 

 
Le conseil marque son accord sur le texte du procès-verbal.  
 
2. Préparation de l’assemblée générale de cette après-midi.  
 
Trois clubs (Basse-Sambre, Epicure, Fleurus) n’étaient pas en ordre de cotisation 5 jours 
ouvrables avant aujourd’hui, date de l’assemblée générale. Ils ne pourront donc pas prendre 
part aux votes lors de celle-ci.   
Deux points seront rajoutés à l’ordre du jour de l’assemblée :  
-l’examen de la validité de la réunion de la Commission des Réclamations de la Ligue de 
Hainaut du 3 avril 2010 à la demande du club de Soignies. Jean-Christophe a averti le 
secrétaire de la Ligue afin que le caractère contradictoire des débats soit assuré.    
-l’examen de la requête introduite par le club Caïssa Europe demandant que l’assemblée 
générale « amnistie » Daniel De Noose de son exclusion à vie comme dirigeant de cercle  par 
l’assemblée générale du 22 mars 2003.   
 
3. Rapport du trésorier. 
 
Fabrice Pacolet et Robert Romanelli ont vérifié les comptes de la fédération le 19 février 
2011.  
Claudio a reçu les rapports d’activité 2010 des Ligues de Bruxelles, Liège et Namur-
Luxembourg. Les ristournes de cotisation décidées par l’assemblée générale seront versées à 
ces trois ligues.   
Le projet de budget 2011 préparé par Claudio sera soumis tel quel à l’assemblée générale avec 
une modification : le subside pour la participation des clubs francophones à la Coupe 
d’Europe est de 1500 EUR en base annuelle et non pas 750 EUR puisque deux clubs 
francophones ont de bonnes chances de se qualifier.   
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4. Rapport du directeur des tournois.  
 
Championnat individuel 2011.  
L’arbitre du championnat individuel francophone sera Raymond van Melsen. 
La cadence a été choisie, elle est de 1h30 pour toute la partie plus trente secondes d’incrément 
par coup. Le conseil attire l’attention sur l’importance d’utiliser des pendules homologuées 
par la FIDE.   
 
Interligues 2011. 
Renaud est toujours à la recherche d’un candidat organisateur pour l’édition 2011.  
Le club de Caïssa Woluwé se propose au cas où aucun autre candidat ne serait intéressé.  
 
Concernant les interclubs francophones 2011, les inscriptions à la compétition se feront sur le 
site web de la FEFB du 10 au 25 avril. La compétition sera homologuée FIDE.   
 
Calendrier des compétitions 2012.  
 
Sur proposition de Renaud, le conseil adopte les dates suivantes:  
Interclubs FEFB 2012 

 R1 ==> 22/04/2012 
 R2 ==> 06/05/2012 
 R3 ==> 03/06/2012 
 R4 ==> 24/06/2012 

Championnat Individuel de la FEFB 2012 : 16/05/202 au 20/05/2012 

Championnat de parties rapides de la FEFB 2012: 22/09/2012 ou 23/09/2012, au choix de 
l’organisateur.  

Interligues FEFB 2012: 15/09/2012 ou 16/09/2012, au choix de l’organisateur.  

Les candidatures pour l’organisation de ces compétitions doivent parvenir à Renaud le 31 mai 
2011 au plus tard.  

 
 5. Rapport du responsable de la jeunesse. 
 
Ivan signale qu’un stage du club des 7, animé par Luc Winants, a eu lieu à Bruxelles le 13 
février 2011. Six des sept membres du Club étaient présents.  
Un stage du club des 7 Benjamins a eu lieu le 20 février 2011 à Fontaine. Il était animé par 
Xavier Mastalerz.  
Un deuxième stage est prévu pour chaque club : le 10 avril pour le Club des 7 et le 28 mai 
pour le Club des 7 Benjamins.  
 
Ivan a reçu les rapports 2010 des formations de jeunes organisées par les ligues de Bruxelles 
et de Namur-Luxembourg.  
 
Le conseil demande à Ivan et Marc de réfléchir à l’organisation de rencontres internationales 
par équipes pour les meilleurs jeunes francophones.  
 
La finale francophone interscolaire aura lieu le dimanche 27 mars à Mons et la finale 
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nationale le samedi 7 mai 2011 à Wuustwezel.  
Le conseil laisse le soin au responsable de la jeunesse de choisir la formule (un ou deux 
tournois fermés et/ou un open) du championnat individuel francophone de la jeunesse 2011, 
en fonction du nombre de participants.  
 
Laetitia Heuvelmans a assisté à Malines à une réunion de préparation des championnats de 
Belgique de la jeunesse. Le principal changement est que les parties auront surtout lieu le 
matin et les activités complémentaires l’après-midi.  
En ce qui concerne les logements, moins d’appartements ont été attribués à l’organisation, ce 
qui a été la cause de certaines déceptions.  
Plusieurs membres du conseil font la demande que la cellule jeunesse de la FEFB envoie à 
l’avenir les informations relatives aux championnats de Belgique de la jeunesse au 
responsable jeune de chaque cercle.  
Le conseil va demander à l’assemblée générale de voter le budget pour l’accompagnement des 
jeunes francophones aux championnats de Belgique de la jeunesse. Si le budget voté le 
permet,  l’accompagnateur pressenti est Daniyal Saibulatov comme en 2010.  
 
Raymond organise une réunion de l’Ecole des Echecs à Houffalize le jeudi 21 avril à 15h.  
Toutes les personnes intéressées par la formation des jeunes dans les clubs, les écoles, les 
centres culturels,… sont les bienvenues.  
 
6. Rapport du secrétaire au classement et à l’immatriculation et du responsable du site 
web.  
 
Daniel a adapté le site web à Drupal fin 2010. Cela ouvre la porte à de nombreuses 
fonctionnalités nouvelles.  
 
7. Rapport du responsable des relations publiques.  
 
Raymond organisera une formation de Moniteurs d’échecs de la FEFB les 20, 21, 27, 28 août 
et 3 septembre 2011.  
 
L’émission « Matière grise » de la RTBF est intéressée par l’impact positif des échecs sur les 
études scolaires. Il est possible qu’une émission ait lieu sur le sujet. Raymond suit le dossier.  
A sa connaissance, la seule école qui a inscrit les échecs dans sa grille horaire scolaire au sens 
strict est « La Farandole » à Etterbeek.  
 
Les joueurs affiliés à la FEFB pourront participer à la compétition d’échecs lors des 
Universiades 2011 à Shenzhen (Chine) mais ils ne recevront aucun soutien financier de la 
Communauté française puisque les échecs ne sont pas (encore) un sport reconnu par elle.  
 
8. Rapport du responsable du Vade Mecum et de l’arbitrage.  
 
Damien est excusé et son rapport complet sera présenté à l’assemblée générale. 
L’adaptation de la gestion des interclubs francophones à Drupal est en cours.   
Le Vade Mecum 2011 de la FEFB sortira peu après l’assemblée générale d’aujourd’hui.   
 
9. Pion f.  

 
En l’absence de Marc Hanset, Fabrice annonce la parution du Pion f 149 pour la fin du mois. 
Il comportera un appel aux candidatures pour l’organisation des compétitions francophones 
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2012.  
 
10. Nouvelles de la F.R.B.É. 
 
Une réunion de la commission de réforme de la structure de la fédération belge est prévue le 
12 mars. Fabrice expose les grandes lignes du projet qu’il compte y présenter.  
 
 
Jean-Christophe THIRY, secrétaire. 


